
 
 

- 1 - 
 

Acta N.º 105 

Sesión de Junta de Facultad celebrada el 24 de juni o de 2021 

En Sevilla, a las 9:30 horas del día 24 de junio de 2021, se celebró la Junta Ordinaria de 
la Facultad de Física en la Sala Virtual habilitada al efecto en el espacio de Enseñanza 
Virtual provisto por la Secretaría General para la celebración de Juntas de Centro, bajo la 
presidencia del Sr. Decano, D. Antonio J. Acosta Jiménez y actuando como secretario D. 
Joaquín Ramírez Rico, con la asistencia de los vocales miembros que a continuación se 
relacionan: 

D.ª Gloria Huertas Sánchez, D.ª María Victoria Andrés Martín, D. Francisco Javier Romero 
Landa, D.ª María Dolores Palma Ledesma, D.ª Ana Morales Rodríguez, D. Jesús Casado 
Pascual, D. Antonio Ramos Reyes, D. Miguel Antonio Cortés Giraldo, D. Ángel Ruiz 
Campos, D. Luis Alejandro Camuñas Mesa, D.ª Ángela María Gallardo López, D.ª 
Manuela Rodríguez Gallardo, D. Jorge Fernández Berni, D. José Manuel De La Rosa 
Utrera, D. Alberto Romero García, D. Pablo García Sánchez, D. Alberto Tomás Pérez 
Izquierdo, D. Faustino Maestre Caballero, D. Francisco Medina Mena, D. José Antonio 
Reinoso Cuevas, D.ª Rocío Del Río Fernández, D.ª Victoria Martín Márquez, D. Felipe 
Gutiérrez Mora, D. Pablo Maynar Blanco, D.ª Regla Ayala Espinar, D. José Antonio 
Pacheco Sánchez, D.ª Clara Eugenia Alonso Alonso, D. Joaquín José Gómez Camacho, D.ª 
Araceli Fernández Lozano, D. Manuel Jiménez Melendo, D. Rafael Rodríguez Boix, D. 
Juan Carlos Benjumea Acevedo, D. Antonio Matías Moro Muñoz, D.ª Raquel Barcia 
Martin, D. José María Tornero Sánchez, D.ª Judith Díaz Domínguez, D. Fernando Gómez 
García, D. Juan Antonio Caballero Carretero, D. Carlos Soria Del Hoyo, D.ª Eleonora 
Viezzer, D.ª Ascensión Labella Ruiz, D. José Miguel Arias Carrasco, D. Jaime Javier 
Domingo Martínez, D.ª Cinta Barba Brioso, D. Manuel José Freire Rosales, D. José María 
Martin Olalla y D. Guillermo Martín López. 

Excusaron su asistencia D. José Antonio Lay Varela y Dª María Carmen Gallardo Cruz. 
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Orden del día 
 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 
2. Informe del Sr. Decano 
3. Trámite de audiencia para el nombramiento del nuevo equipo decanal 
4. Aprobación del Calendario Académico del curso 2021/22 
5. Aprobación de Horarios del curso 2021/22 
6. Aprobación del Plan de Asignación del Profesorado y el Plan de Organización 

Docente del curso 2021/22, incluyendo aulas y horarios 
7. Aprobación del Calendario de Exámenes del curso 2021/22 
8. Modificaciones del POD curso del 2020/21 
9. Discusión y aprobación si procede de la memoria de verificación en nuevo formato 

del Grado en Física 
10. Inscripción de la Facultad a SOCIEMAT 
11. Asuntos de trámite 
12. Ruegos y preguntas 

 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión an terior 

No se han recibido comentarios ni correcciones a las actas N.º 103 y 104. Se aprueban 
por asentimiento.  

2. Informe del Sr. Decano 

Informa el Sr. Decano que tomó posesión en el cargo para este nuevo mandato el 28 de 
mayo de 2021, como resultado de las elecciones celebradas el 17 de mayo. Informa también 
que ha sido elegido coordinador de la Conferencia de Decanos y Directores de Centros de 
la Universidad de Sevilla, en sesión de 25 de mayo de 2021. Agradece a todos los decanos 
y directores de centros de la US la confianza que han depositado en él.  

Sigue el Sr. Decano dando la bienvenida a los Directores de Departamento que han 
tomado posesión recientemente: D. Antonio Suárez Fernández como Director del 
Departamento de Ecuaciones Diferenciales y Análisis Numérico, a D. Antonio Moro 
Muñoz como Director del Departamento de Física Atómica, Molecular y Nuclear y D. 
Carlos Soria del Hoyo como Director del Departamento de Electrónica y 
Electromagnetismo. 

Informa que la Conferencia de Decanos y Directores de Centros se reunió con el Sr. 
Rector el 11 de junio para tratar el proyecto de criterios académicos para el curso 21-22. El 
aspecto más destacable de dicha reunión fue la propuesta del Rector de comenzar el curso 
21-22 con un 100% de presencialidad, aunque será necesario planificar la docencia en tres 
escenarios con distinto grado de presencialidad, de forma análoga al curso 20-21. Este 
proyecto de criterios académicos se aprobará hoy 24 de junio en el Consejo de Gobierno, si 
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bien todavía no se conocen las directrices sobre ocupación de las aulas que puedan 
establecer la Junta de Andalucía o el Ministerio de Universidades.  

Prosigue el Sr. Decano informando del procedimiento de firma digital de actas 
mediante la aplicación PADEL del Vicerrectorado de Transformación Digital, que será de 
uso obligatorio a partir de la primera convocatoria ordinaria de asignaturas anuales y 
cuatrimestrales del segundo cuatrimestre del curso 20-21. Comenta que las actas deben 
firmarlas todos los profesores que aparezcan en el proyecto docente de cada asignatura 
como responsables de evaluación, y que las actas se cierran automáticamente una vez se 
completa el proceso de firma. 

Indica el Sr. Decano que la Gerencia de la Universidad de Sevilla ha autorizado el 
cierre del Centro del 14 al 22 de agosto.  

Informa el Sr. Decano que se ha recibido informe positivo de la DEVA a la renovación 
de la acreditación del Grado en Física, e indica que la Vicedecana de Calidad y Relaciones 
Institucionales, Dª Clara E. Alonso Alonso, informará en detalle en el punto 9 del orden del 
día. 

Informa el Sr. Decano que la Facultad ha sido sede de la PEVAU, celebrada los días 15 
a 17 de junio, sin que se hayan producido incidencias.  

Informa el Sr. Decano que se han recibido ayudas del Plan Propio de Investigación para 
las actividades “Artículo del Mes”, de 1500 €, y “Concurso de Videos: la física y los 
materiales en un clic”, por un importe de 1000 €. También se han solicitado 7600 € al Plan 
Propio de Docencia para el Plan de Orientación y Acción Tutorial, si bien esta solicitud aún 
no se ha resuelto.  

En cuanto a las actividades realizadas desde la pasada Junta de Centro, informa que han 
tenido lugar las siguientes: 

• Jornadas de empleo del Grado en Ingeniería de Materiales (27 de abril) 

• Conferencia “Mars Rover Perseverance: El reto de medir el viento marciano”, 
impartida por el Prof. Servando Espejo Meana (12 de mayo). Esta conferencia se 
impartió en el Aula Magna y se retransmitió online con más de 1400 asistentes. 

• Salón del Estudiante, en formato online (10 al 14 de mayo). Agradece a profesores, 
estudiantes y PAS por sus excelentes contribuciones. 

• Feria de la Ciencia, en formato online (18 al 20 de mayo).  

• Acto de graduación de los cursos 19-20 y 20-21 (previsto para el 16 de julio). 

Toma la palabra D. Ángel Ruiz Campos para informar de las actividades de la 
Delegación de Alumnos. Indica que la Delegación ha cambiado de dirección de correo 
electrónico, siendo ahora delegacionfisica@us.es. Informa de que han iniciado 
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conversaciones con la delegación de estudiantes de la Universidad de Münster, con el fin de 
organizar actividades en común. Comenta por último sobre la reciente aprobación por parte 
del Ministerio de Universidades del anteproyecto de Ley de Convivencia Universitaria.  

3. Trámite de audiencia para el nombramiento del nu evo equipo decanal 

Informa el Sr. Decano de su propuesta para el nombramiento del nuevo equipo Decanal. 
Indica que la normativa para el nombramiento de Vicedecanos y Subdirectores de Centros 
requiere que se informe previamente a la Junta de Centro. El equipo de gobierno del Centro 
estará formado por las siguientes personas: 

• Dª M.ª Victoria Andrés Martín, como Vicedecana de Ordenación Académica 

• D. Francisco J. Romero Landa, como Vicedecano de Calidad y Relaciones 
Institucionales 

• D. Felipe Gutiérrez Mora, como Vicedecano de Infraestructuras y Servicios 

• D. Pablo García Sánchez, como Vicedecano de Innovación Docente 

• Dª Eleonora Viezzer, como Secretaria de la Facultad  

Toman la palabra D. Joaquín Ramírez Rico, Dª Clara E. Alonso Alonso y Dª Gloria 
Huertas Sánchez, para agradecer a los miembros de la Junta de Centro y a los miembros 
salientes del equipo decanal la ayuda y el apoyo recibidos, y para desear lo mejor a los que 
entran o siguen. 

Toma la palabra D. Joaquín Gómez Camacho para sumarse a este agradecimiento para 
los miembros salientes del Equipo por su labor y para desear lo mejor a los que entran. 

Toma la palabra el Sr. Decano también para agradecer la labor realizada a los que salen 
y desear suerte a los entrantes.  

4. Aprobación del Calendario Académico del curso 20 21/22 

Informa el Sr. Decano que en el día 23 de junio se reunió la Comisión de Ordenación 
Académica para realizar las propuestas de Calendario y Horarios para el curso 21-22, y 
cede la palabra a la Vicedecana de Ordenación Académica para que exponga los aspectos 
más relevantes de esta propuesta. 

Toma la palabra Dª María Victoria Andrés Martín para indicar que los documentos 
relativos a este punto del orden del día están disponibles en el espacio virtual de la Junta de 
Centro. Para los títulos de grado, el primer cuatrimestre irá del 20 de septiembre de 2021 al 
14 de enero de 2022 y segundo cuatrimestre del 7 de febrero al 3 de junio de 2022. Con 
respecto al calendario de exámenes, la tercera convocatoria irá del 16 de noviembre al 18 
de diciembre de 2021, la primera convocatoria irá del 6 de junio al 6 de julio y la segunda 
convocatoria terminaría el 16 de septiembre.  
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Toma la palabra D. Rafael Rodríguez Boix para indicar que en el calendario expuesto el 
día 1 de abril aparece como marcado como festivo. Responde la Vicedecana que es posible 
que se trate de un error, y que lo comprobará lo antes posible. 

Prosigue Dª María Victoria Andrés exponiendo los aspectos más importantes del 
calendario del Máster en Física Nuclear y del Máster en Microelectrónica.  

Sin más comentarios se aprueba la propuesta por asentimiento.  

5. Aprobación de Horarios del curso 2021/22 

Indica Dª María Victoria Andrés Martín que los horarios están disponibles en el espacio 
virtual de la Junta de Centro, y comenta los aspectos más importantes. En general, los 
horarios se mantienen aunque cambian algunas aulas. En el grado en Ingeniería de 
Materiales se ha cambiado el horario de la asignatura “Elasticidad y Resistencia de 
Materiales” para facilitar la asistencia del profesor responsable, que viene desde el Campus 
de Cartuja.  

Se aprueba por asentimiento.  

6. Aprobación del Plan de Asignación del Profesorad o y el Plan de 
Organización Docente del curso 2021/22, incluyendo aulas y horarios 

Continúa Dª María Victoria Andrés Martín indicando que la documentación está 
disponible en el espacio virtual de la Junta de Centro y comentando los aspectos más 
relevantes.  

Toma la palabra D. Rafael Rodríguez Boix para indicar que tiene docencia asignada 
de teoría y laboratorio en las asignaturas “Electromagnetismo” y “Técnicas 
Experimentales II”, del Grado en Física y los correspondientes Dobles Grados, pero no 
aparece en la documentación facilitada por la Vicedecana al haber estado de baja unos 
meses atrás. Responde Dª María Victoria Andrés Martín que es consciente de este 
hecho y que su Departamento debe solicitar a Ordenación Académica que subsanen este 
error.  

Toma la palabra D. Faustino Maestre Caballero para indicar que en la asignatura 
“Programación Científica” aparece una capacidad de ‘cero’ para el grupo 2. Responde 
Dª María Victoria Andrés Martín que esa cifra se debe al mecanismo de matrícula de 
los estudiantes de Doble Grado.  

Sin más comentarios, se aprueba por asentimiento.  

7. Aprobación del Calendario de Exámenes del curso 2021/22 

Prosigue Dª María Victoria Andrés para indicar que la documentación relativa a este 
punto del orden del día está disponible en el espacio virtual de la Junta de Centro, y 
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para comentar los aspectos más relevantes de la propuesta de Calendario de Exámenes 
para el curso 21-22. 

Toma la palabra D. Miguel Antonio Cortés Giraldo para indicar que por segundo 
año consecutivo coinciden las primeras convocatorias de “Mecánica y Ondas” y “Física 
Nuclear y de Partículas” y para solicitar que el examen de la primera no coincida con 
ningún otro examen. Responde Dª María Victoria Andrés Martín que con el calendario 
del que disponemos es difícil hacer estos cambios pero que lo tendrá en cuenta. 

Continúa Dª María Victoria Andrés Martín comentando las fechas de depósito y 
defensa de los Trabajos de Fin de Grado de las titulaciones de la facultad, que son 
similares que las del curso 20-21. Para la tercera convocatoria, la fecha de entrega será 
el 23 de noviembre de 2021 y la fecha de defensa del 9 al 13 de diciembre de 2021. 
Para la primera convocatoria se propone el 3 de junio de 2022 como fecha límite de 
depósito y del 6 al 8 de julio de 2022 para la defensa. Para la segunda convocatoria, la 
fecha de depósito será el 5 de septiembre de 2022 y las defensas el 19 y el 20 de 
septiembre de 2022. 

Toma la palabra D. Rafael Rodríguez Boix para solicitar que se atrasen lo más 
posible las fechas de entrega y defensa de los trabajos de fin de grado. Responde Dª 
María Victoria Andrés Martín que la fecha de entrega se ha propuesto para el viernes 3 
de junio de 2022 de forma que no interfiera con el desarrollo de los exámenes, y que la 
fecha de defensa no puede atrasarse puesto que las correspondientes comisiones deben 
tener tiempo para evaluar la concesión de calificación de Matrícula de Honor a los 
mejores trabajos.  

Toma la palabra D. Joaquín Gómez Camacho para plantear que al menos se aplace 
la fecha de entrega del viernes 3 al lunes 6 de junio de 2022 para que los alumnos 
puedan contar con el fin de semana del 4 y el 5 para terminar sus trabajos. Responde Dª 
María Victoria Andrés Martín que sería posible retrasar la fecha de entrega pero se 
corre el riesgo de que se caiga la aplicación informática durante el fin de semana. 

Toma la palabra el Sr. Decano para exponer que la propuesta de calendario que se 
trae a debate es fruto del consenso alcanzado con alumnos y profesores, si bien propone 
volver a tratar este tema en otoño durante el taller de TFG, una vez  se disponga de 
información sobre los resultados de la primera convocatoria del presente curso. 

Se aprueba por asentimiento.  

8. Modificaciones del POD curso del 2020/21 

Termina Dª María Victoria Andrés Martín exponiendo los cambios que se han ido 
realizando al POD del curso 20-21 por cuestiones puntuales o sobrevenidas.  

Se aprueban por asentimiento.  
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9. Discusión y aprobación si procede de la memoria de verificación en 
nuevo formato del Grado en Física 

Toma la palabra Dª Clara Eugenia Alonso Alonso para exponer que ha sido necesario 
modificar la memoria de verificación para que refleje correctamente el cupo de admisión de 
alumnos al Grado en Física, ya que el número de alumnos de nuevo ingreso en los últimos 
años ha excedido lo indicado en la memoria de verificación inicial. Esta modificación se ha 
comunicado también al Consejo de Universidades. Al haber cambiado el formato que el 
Ministerio la DEVA utiliza para estas memorias, ha sido necesario también modificar otros 
apartados y se ha aprovechado para actualizar algunos puntos.  

Toma la palabra D. Joaquín Gómez Camacho para interesarse por la empleabilidad y 
salidas profesionales de los egresados de la Facultad. Indica que la Facultad elaboró un 
informe exhaustivo de las salidas laborales y profesionales de sus egresados en 2004 y que 
sería deseable contar con información actualizada.  

Responde Dª Clara Eugenia Alonso Alonso que el Laboratorio Ocupacional de la 
Universidad de Sevilla realiza un seguimiento laboral de los egresados. 

Responde D. Joaquín Gómez Camacho que sería deseable en cualquier caso que la 
Junta de Centro dispusiera de esa información.  

Informa el Sr. Decano que el informe del Laboratorio Ocupacional se remite todos los 
años a los miembros de la Junta, si bien es cierto que este informe es escueto. Indica que la 
Facultad está explorando otras vías para poder disponer de información más exhaustiva. 

Comenta D. Joaquín Gómez Camacho que en el informe de la DEVA no aparecen datos 
de satisfacción de los estudiantes de movilidad entrante SICUE, de lo que se deduce que la 
Facultad de Física es más centro emisor que receptor de estudiantes de movilidad nacional 
Se interesa por las razones por las que esto ocurre, ya que considera que la Facultad de 
Física de la Universidad de Sevilla es un centro muy atractivo por razones docentes, 
científicas y también geográficas.  

Responde el Sr. Decano que ciertamente la Facultad tiene todos los cursos muchos más 
SICUE salientes que entrantes, y que se está planteando la realización de encuestas a los 
estudiantes entrantes y salientes del programa SICUE para tratar de identificar las causas de 
este hecho.  

Toma la palabra Dª Clara Eugenia Alonso Alonso para comentar los aspectos más 
importantes del informe final para la renovación de la acreditación del Grado en Física que 
si bien es positivo, consta de varias recomendaciones. La primera es mejorar la 
coordinación entre la web de la Universidad y la del Centro. La segunda es mejorar la 
oferta de movilidad y proceso de reconocimiento de créditos y la tercera es completar las 
acciones diseñadas para reducir la tasa de no presentados en algunas asignaturas. Indica Dª 
Clara Eugenia Alonso Alonso que se está trabajando en los tres puntos. También se ha 
recibido una recomendación de especial seguimiento para que se ajuste el número de 
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matrículas de nuevo ingreso al indicado en la memoria verificada, hecho que ha motivado 
la modificación de la memoria a la hacía referencia al principio de su intervención en este 
punto del orden del día.  

Sin más comentarios se aprueba por asentimiento. 

10. Inscripción de la Facultad a SOCIEMAT 

Informa el Sr. Decano que la Facultad es socia institucional de la Real Sociedad 
Española de Física y que considera pertinente que lo sea también de la Sociedad Española 
de Materiales, tanto por la importancia que tiene el centro en esa área de conocimiento 
como por ser sede del Grado en Ingeniería de Materiales. Propone por tanto que la Facultad 
se inscriba como socio institucional en la Sociedad Española de Materiales.  

Se aprueba por asentimiento. 

11. Asuntos de trámite 

No hay. 

12. Ruegos y preguntas 

Toma la palabra D. Rafael Rodríguez Boix para hacer una reflexión sobre el desarrollo 
del curso 20-21, que se ha visto afectado por las circunstancias derivadas de la pandemia 
del COVID19. Comenta que tanto profesores como alumnos se han enfrentado a muchas 
dificultades y quiere agradecer a Dª María Victoria Andrés Martín s 

u trabajo para facilitar la coordinación entre las asignaturas.  

Responde Dª María Victoria Andrés Martín para agradecer el comentario y expresar 
que su propósito ha sido siempre facilitar el trabajo a profesores y alumnos.   

Comenta el Sr. Decano que efectivamente el desarrollo del curso ha sido especialmente 
difícil. Agradece a todos los miembros de la comunidad que forma la Facultad y 
especialmente a los alumnos la responsabilidad que han mostrado. 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 11:40. 

 

Vº. Bº.  el Decano      El Secretario, 

Fdo.: Antonio J. Acosta Jiménez    Fdo.: Joaquín Ramírez Rico 
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